

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



**CABINET DU PREMIER MINISTRE,
MINISTRE DE L'ECONOMIE, DES FINANCES
ET DU BUDGET**

**ALLOCUTION DE S.E.M. DANIEL KABLAN DUNCAN,
PREMIER MINISTRE,**

**MINISTRE DE L'ECONOMIE, DES FINANCES ET DU
BUDGET**

DECLARATION D'OUVERTURE

**LANCEMENT DES CONSULTATIONS NATIONALES
DE LA BANQUE MONDIALE POUR LE NOUVEAU
CADRE DE PARTENARIAT PAYS**

Mercredi, 10 septembre 2014

16h30

- **Monsieur le vice-Président de l'Assemblée Nationale ;**
- **Monsieur le vice-Président du Conseil Economique et Social ;**
- **Mesdames et Messieurs les Ministres d'Etat ;**
- **Mesdames et Messieurs les Ministres ;**
- **Monsieur le Directeur des Opérations de la Banque Mondiale ;**
- **Madame la Représentante Résidente de l'IFC ;**
- **Monsieur le Directeur Général de l'Agence Française de Développement, Représentant les Partenaires Techniques et Financiers ;**
- **Mesdames et Messieurs les représentants de la Société Civile ;**
- **Mesdames et Messieurs les représentants du Secteur Privé ;**
- **Mesdames et Messieurs les Directeurs de Cabinets ;**
- **Chers amis des Médias ;**
- **Mesdames et Messieurs ;**

Je voudrais, avant tout propos, au nom de **Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA** Président, de la République et au nom du Gouvernement, largement représenté ici, souhaiter la bienvenue aux représentants du Groupe de la Banque Mondiale, et remercier particulièrement le **Directeur des Opérations de la Banque Mondiale**, la Représentante Résidente de l'IFC et leurs équipes respectives, chargés d'assister le Gouvernement Ivoirien dans la conduite de ces consultations qui s'inscrivent dans la prochaine stratégie d'engagement du Groupe de la Banque Mondiale dans nos Etats.

Je salue également les représentants du **Secteur Privé, de la Société Civile** et l'ensemble des **Partenaires Techniques et Financiers (PTF)**, acteurs de ce processus novateur, de dynamisation du partenariat entre la Côte d'Ivoire et le Groupe de la Banque Mondiale.

Je tiens particulièrement à saluer cette initiative importante et novatrice du Président de la Banque Mondiale, **M. JIM YONG KIM**.

En effet, **le Nouveau Cadre de Partenariat Pays** mis en œuvre sous sa houlette, s'appuie en interne sur une **synergie plus forte** entre les différentes entités du Groupe de la Banque Mondiale que sont la Banque Mondiale, l'IFC, la MIGA, mais également **une coopération plus poussée** avec les autres partenaires au développement en vue **d'éradiquer l'extrême pauvreté à l'horizon 2030 et d'accroître une prospérité partagée de façon durable.**

A cet égard, la présente rencontre est le symbole d'une coopération riche, renforcée et fortement prometteuse, entre le Groupe de la Banque Mondiale et la Côte d'Ivoire. Notre pays est honoré d'avoir été choisi pour faire partir des **24 pays pilotes** pour lesquels l'institution prévoit la mise en œuvre du Diagnostic Systématique Pays (SCD), en vue de l'élaboration d'un nouveau Cadre de Partenariat Pays (CPF).

Cette marque d'attention et d'intérêt traduit en notre sens la volonté de cette Institution d'être un des partenaires clés de la Côte d'Ivoire, pour sa reconstruction et son repositionnement comme pôle de croissance et de développement, mais également comme acteur important de l'intégration sous régionale.

- **Excellences, Mesdames et Messieurs,**

La coopération entre la Côte d'Ivoire et le Groupe de la Banque Mondiale dont les origines remontent à **l'année 1954**, s'est matérialisée, dans le temps, à travers de nombreuses conventions signées entre les deux parties.

Les conventions avec la Banque Mondiale, essentiellement constituées de dons et prêts, se chiffrent à plus **de 2 405 milliards FCFA**.

Plus récemment, plusieurs accords de financement de projets ont été signés dans la perspective d'optimiser le cadre stratégique de partenariat pays **2010-2014**. Ainsi, le portefeuille de projets d'investissements a connu une évolution croissante, de plus de **554 milliards de francs CFA** pour les **ressources IDA** et plus de **490 milliards de francs CFA** en terme d'appuis budgétaires. Au **1^{er} Novembre 2013**, le portefeuille d'opérations financées par l'IDA et par des fonds fiduciaires comprenait **11 projets**, avec un taux de décaissement à fin **juin 2014** de **38,4%**, soit **la meilleure performance de la région Afrique** qui se situe autour de **23,1%**.

On note également que les **concours de la SFI en Côte d'Ivoire**, couvrant la période de **2012 - 2014** (au 30 juin 2014) s'élèvent à **1, 237** milliards de dollars US dont **576** millions financés sur bilan propre et **660** millions financés en mobilisant d'autres partenaires. Les concours de la MIGA s'élèvent à près de **700 millions de dollars**.

Tous ces concours encourageants, sont à comparer aux engagements du Groupe de la Banque Mondiale à l'occasion du Groupe Consultatif de Paris qui s'est tenu en décembre 2012 à Paris.

L'engagement du Groupe de la Banque Mondiale s'élève à **2 milliards** de dollars sur la période 2013 - 2015, dont **700 millions** de dollars au titre de l'IFC, **700 millions** de dollars au titre de la MIGA et **600 millions** de dollars au titre pour l'IDA.

La qualité de cette collaboration se perçoit également dans les **nombreuses missions d'assistance technique** conduites par la Banque en Côte d'Ivoire. Ces missions, toujours tenues selon un processus participatif, ont permis, non seulement, d'affiner le mode d'intervention de la banque dans notre pays, mais également d'obtenir des

résultats plus efficaces. J'en veux pour preuves les progressions positives notées dans l'évolution de plusieurs études, projets ou programmes. Il s'agit entre autres :

- de l'amélioration du rang de la Côte d'Ivoire au classement Doing Business ;
- de l'évaluation positive des Institutions et politiques nationales (CPIA) avec une amélioration du score de la Côte d'Ivoire qui s'établit à **3,2** en 2013 contre **3,1** en 2012 et **2,7** en 2011 ;
- des avancées notables dans la mise en œuvre des mesures requises pour la mobilisation de l'appui budgétaire 2014, national et sous régional ;
- de la finalisation de l'étude sur la compétitivité de l'économie ivoirienne.

Au regard de ces nombreux progrès, traduisant l'évolution constante des fondements de cette coopération, je ne peux que féliciter les différents acteurs de ce succès, ici présents. Je voudrais, plus particulièrement, réitérer mes remerciements à **Monsieur Ousmane Diagana**, Directeur des Opérations de la Banque Mondiale et à **Madame Cassandra Colbert**, Représentante Résidente de l'IFC, et à toutes leurs équipes pour le travail abattu.

Les défis de développement de la Côte d'Ivoire restent, cependant, nombreux et le potentiel de ce partenariat insuffisamment exploité. L'objectif du Gouvernement est de bénéficier des programmes de soutien, très sélectif, de toutes les structures du Groupe de la Banque Mondiale, notamment, l'IDA, le MIGA, la SFI et la BIRD, afin **d'amorcer** une croissance soutenue de la Côte d'Ivoire.

- **Excellences, Mesdames et Messieurs,**

Aujourd'hui l'occasion nous est donné d'affiner, à travers ces consultations, le sentier d'une **croissance robuste, inclusive et durable** de la Côte d'Ivoire avec l'appui de la Banque Mondiale.

Je voudrais, à cet effet, inviter la distinguée assemblée, ici présente, à participer activement à ces échanges, afin de garantir des réflexions **de haut niveau, fortement représentatives, et rigoureusement orientées vers le bien-être général des populations.**

En vue d'assurer la robustesse des résultats de ces consultations dont les enjeux sont déterminants, il me paraît essentiel de s'appuyer davantage sur la richesse des

expériences passées et des leçons que nous pouvons en tirer. Je fais allusions notamment aux acquis des études et bilans disponibles, entres autres : **le bilan du PND 2012-2015**, en cours de validation, **l'étude sur la compétitivité de l'Economie Ivoirienne** et **l'ensemble des études importantes** menées par la Banque Mondiale et les autres Institutions internationales en collaboration avec tous les acteurs économiques et sociaux de Côte d'Ivoire.

Un accent devra, également, être mis sur **les réformes structurelles et sectorielles** en vue de faire du secteur privé le moteur de la croissance en Côte d'Ivoire. En conséquence, **la formation d'un capital humain productif**, par l'adéquation qualification-emploi devient une priorité.

En outre, la mise à niveau des infrastructures existantes et le développement de **nouvelles infrastructures** dans les domaines des Transports, de l'Energie, des TIC, de l'Environnement et de la Santé constitue également un axe stratégique pour l'amélioration de la **Compétitivité** de l'économie ivoirienne et le bien-être des populations.

La prise en compte de ces aspects est fondamentale pour renforcer la stabilité macroéconomique et la croissance distributive que le Gouvernement s'évertue de mettre en œuvre sous l'impulsion de son Excellence Monsieur Alassane Ouattara dont l'ambition est de « **faire de la Côte d'Ivoire un pays émergent à l'horizon 2020** ».

- **Excellences, Mesdames et Messieurs,**

L'atteinte de cet objectif ambitieux, réside dans la **transformation structurelle réussie de notre économie** par un investissement accru dans les sources de la croissance. Notamment, **le secteur privé, le capital humain, la sécurité sociale et politique**, sans oublier les apports de la promotion des exportations et de la consommation finale.

Conscient de ces enjeux, le Gouvernement a adopté des mesures stratégiques pour :

- L'assainissement de la situation sécuritaire et la poursuite des actions menées en faveur de l'apaisement social, de la réconciliation et de la paix ;
- L'accroissement des investissements privés tant

nationaux qu'internationaux à travers de nombreuses réformes visant à améliorer le climat des affaires et à insérer le secteur privé local dans les chaînes de valeur nationale et internationale,

- La résolution des contraintes et goulots d'étranglements liés au manque d'infrastructures. A cet effet, plus de **94** projets d'envergure d'un montant total de **12 873,3 milliards FCFA** ont déjà été approuvés par le Gouvernement dans sa session du **03 septembre 2014**, dont **42** en Partenariat Public-Privé ;
- L'amélioration des compétences humaines et le renforcement des capacités technologiques et énergétiques de la Côte d'Ivoire ;
- La sécurité alimentaire, à travers, notamment le Programme National d'Investissement Agricole (**PNIA 2012-2016**), prenant en compte et la Stratégie Nationale de Développement de la filière Rizicole ;
- La lutte résolue contre la malnutrition à travers l'adhésion à l'initiative internationale SUN « **Scaling Up Nutrition** » ;
- L'amélioration de la Gouvernance par les politiques d'incitation à la transparence, à l'équité et à la culture de l'Excellence ainsi que par la mise en place de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance ;

- L'instauration d'un Etat de droit, par le renforcement des Institutions, de la Justice, et la promotion des libertés civiles.

Ce sont là quelques pistes de réflexions importantes que je souhaite partager avec vous, à l'orée de ces consultations.

- **Excellences, Mesdames et Messieurs,**

Je voudrais, au terme de mon propos, réaffirmer, à l'Equipe de la Banque Mondiale, la volonté et l'engagement du Gouvernement ivoirien à soutenir résolument cette initiative, par une participation active à toutes les réunions d'étape prévues. Je voudrais, en m'adressant aux représentants de la Banque Mondiale, insister sur la nécessité de toujours impliquer le Gouvernement dans la coordination de ces consultations, dont il sera comptable et tributaire des résultats.

Je voudrais, à cet effet, instruire les membres du Gouvernement ici présents, chacun dans son domaine, à l'effet de s'approprier cet exercice dont les résultats permettront de soutenir les progrès économiques et sociaux futurs de notre pays.

J'invite, en outre, tous les participants à ces travaux, à bien vouloir s'imprégner de cette volonté de **créer le meilleur cadre d'épanouissement socio-économique pour nos concitoyens**. Sachez, que les fruits de vos réflexions seront le socle de la collaboration entre la Côte d'Ivoire et la Banque Mondiale pour le développement de notre beau pays.

Convaincu d'ores et déjà de la robustesse des conclusions de ces consultations, je voudrais former des vœux ardents de succès aux travaux à venir.

C'est sur cette note d'encouragement et d'espoir que je termine mon propos en souhaitant des échanges intenses, fructueux et résolument productifs.

Je vous remercie de votre aimable attention.